

EL PORVENIR

REVISTA SEMANAL

POLITICA, LITERARIA Y DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

AÑO II.

CONDICIONES.—EL PORVENIR se publica todos los domingos.—No se devuelven los escritos. Se admiten comunicados á precios convencionales. La correspondencia se dirige al director D. JUAN GARCÍA NIETO.

BÉJAR 8 DE FEBRERO DE 1874.

SUSCRICIONES.—En BÉJAR, 4 reales trimestre —FUERA, 5 reales.—Anuncios á real línea. Repeticiones, medio real.—Los pagos se hacen adelantados al administrador D. ANSELMO GARCÍA OLLEROS.

NÚM. 31.

SECCION EDITORIAL.

HAYA PATRIOTISMO.

La situación creada el 3 de enero, por un arranque supremo del país liberal, necesita para salvarse una suma de patriotismo, abnegación y desinterés, que á juzgar por el pasado, y por ciertos síntomas precursores que ya se manifiestan, recelamos no hallar en los partidos militantes, por sana y recta que sea su intención, lo que sin dificultad reconocemos.

Y sin embargo, es de índole tal esta situación; que sin el concurso del patriotismo, abnegación y desinterés, virtudes cardinales que suelen andar frecuentemente huídas de la política española, el edificio, falto de base, se deplomará sin remedio.

El 3 de enero marca una de las etapas de nuestra revolución en descenso; la idea federal, negada más de tres veces por sus apóstoles, antes de que cantara el gallo, recibió un pasaporte de urgente despedida. Dos fuerzas han venido á reemplazarla: la de un partido que sin renegar por completo de la tradición, se acogió y milita bajo la bandera del progreso, y la de otro que paga más amplio tributo á las ideas modernas: la una más gobernante, más práctica; más social; la otra más osada en los peligrosos avances del porvenir: la una de hoy y de ayer; la otra de hoy y de mañana.

La conciliación, mas, la unión, mas, la fusión de estas dos tendencias no es del todo imposible: ayer, hoy y mañana son los tres términos del progreso: la reacción atrás, y la demagogia delante, marcan los límites, en espacio cerrado y estrecho, de la política de los dos partidos, que no pueden separarse sin grave riesgo de caer en manos del enemigo común. No, no es imposible la conciliación del elemento conservador con el elemento reformista: basta para ello con no exagerar ninguna de las dos tendencias. Que el primero no sea obstinado; que el segundo no sea imprudente: hé aquí un consejo que les damos, con gran serenidad de ánimo, desde el modesto retiro de nuestro gabinete; consejo leal y desinteresado de un hombre que nada debe á la política, ni nada espera de ella, pero que ama la libertad y la patria, y tiene el derecho de decir la verdad á los

partidos, para que la obstinación del uno y las imprudencias del otro no pongan en peligro tan caros objetos. Es necesario además que pierdan la memoria, que se olviden de todo, de todo, menos de que salvaron el país en la mañana, por siempre memorable, del 3 de enero.

Creemos firmemente que en el terreno de las doctrinas la conciliación no es imposible: hay para ello un principio de escarmiento, que enfrenará las veleidades reformistas de alguna fracción ó de alguna individualidad: despues de todo la experiencia enseña mucho. Los más avanzados, si han sido gobierno, saben que el mundo se rige por transacciones, por colectivismo; que la política no es más que una transacción diaria entre el ideal y la realidad. Y saben ¡cómo no saberlo! que el ideal puro no produce sino arrepentimientos tardíos, ó vergonzosas palinodias.

Más difícil será la conciliación en el terreno de los hechos: á ese terreno viene el recuerdo de mútuos y aun recientes agravios; de coaliciones inverosímiles; de enconadas luchas, que no terminaron sino con la catástrofe común, cuando el soplo de la tempestad arrojó fuera de España á los tenaces combatientes: á ese terreno vienen la codicia de mando, los exclusivismos egoístas, las personalidades absorbentes.....

¿No cabe la transacción ahí? ¡Pobre y misera España! Pues yo anuncio que si un primer escarmiento no basta, vendrá el segundo, más duro y más duradero, porque debajo del sol no queda ningún gran pecado sin una gran penitencia. La República democrático-social; la República de Figueras y de Pi, os impuso la primera expiación. ¿Quién os impondrá la segunda? ¿Queréis volver á Francia para reconciliaros de nuevo en Biarritz ó en Bayona?

Yo bien sé que hay un partido que tiene mucho que olvidar, y mucho acaso que perdonar: pues que olvide y perdone, por patriotismo y hasta por egoísmo. Hay otro que aguijoneado por su ideal y lleno de ardor ha seguido en su rápida marcha caminos peligrosos: pues que detenga el paso. Ambos partidos son la situación: ambos se complementan. El uno es garantía contra las reacciones, y el país liberal necesita esa garantía: el otro es seguro contra imprudencias, y el

país conservador necesita ese seguro. Consorcio difícil, es verdad, pero no imposible, si nuestros partidos gobernantes, si nuestros personajes políticos, no han perdido lo último que le pierde el hombre: el *instinto de la propia conservación*.

X.

SOBRE INDUSTRIA.

Siempre que en la de nuestra localidad se inicia algún adelanto, experimentamos una gran satisfacción. Esta es hoy tanto más completa, cuanto que aquel del cual vamos á ocuparnos, es de los que por su importancia y trascendencia están llamados á ejercer una influencia vital y moralmente saludable en el porvenir de nuestro pueblo. Nos referimos á la importación del telar mecánico. De ventajosos resultados su aplicación, de utilidad probada, inmediata, generalmente conocida y por todos apreciada, la carencia de esta máquina es causa entre otras varias y más que otra alguna, del estacionamiento en que años hace se encuentra entre nosotros la fabricación de lanerías.

Tiempo es ya de salir de esta atonía, tiempo es de romper el velo en que está envuelta nuestra industria. A dos modestos é inteligentes obreros corresponde la gloria de haberlo intentado y á ellos es debido que los primeros telares mecánicos estén próximos á funcionar en Béjar.

No es nuestro propósito al tratar á vuela plama del asunto que la pone en nuestras manos, extendernos en consideraciones sobre los efectos económicos de las máquinas: todo el que haya saludado la economía política los conoce y no habrá nadie que ponga en duda la mayor perfección y regularidad del trabajo mecánico sobre el imperfecto, insano é irregular del hombre. Están muy á la vista los múltiples é inmensos beneficios que la aplicación de la maquinaria á la industria ha proporcionado á todas las clases sociales en este siglo eminentemente activo y productor. Sin ella ¿qué trage vestirían la mayor parte de los ciudadanos? ¿cómo podría haberse elevado el nivel intelectual á la altura en que hoy se encuentra? Pero suele objetarse que las máquinas paralizan el trabajo humano y que éste tiene en

ellos un gran competidor. Aparentemente, para los que solo se fijan en la superficie de las cosas, podrá pasar esto por verdad, pero en el fondo es precisamente lo contrario.

Sin apelar para demostrarlo á teóricos argumentos tenemos la estadística industrial que nos revela que los centros manufactureros que más han intelectualizado (seanos permitida la palabra) el trabajo del obrero con las invenciones y progresos de las máquinas son los que más han aumentado su población; y por la inversa, aquellos en los cuales el trabajo manual reemplaza al trabajo de las máquinas, la industria y la población han permanecido estacionarios y el obrero no alcanza nunca un grado regular de cultura y bienestar. Y se comprende fácilmente. Las máquinas, no tan solo trabajan con más perfección y regularidad que el obrero aliviando á la par su esfuerzo físico, sino que tambien multiplican su trabajo, dando por resultado una economía en la producción, y consiguiendo un aumento de consumo, que se traduce en otro de trabajo y excede siempre á la simplificación que de él introdujeron al principio. ¿Qué sería de la industrial Béjar si los fabricantes no hubieran reemplazado oportunamente el telar en gordo por el mulgenny? No es aventurado asegurar que habria seguido las huellas de otros pueblos como Segovia, Ezcaray, Guadalajara, etc., en los cuales no queda más que un vago y triste recuerdo de su industria al par que un gran arrepentimiento por su falta de progreso. ¿Pero qué necesitamos hablar del pasado y citar ejemplos de otros pueblos? Hoy mismo, Béjar estaria atravesando una laboriosa crisis si las sangrientas y desconsoladoras guerras civiles que destrozan nuestra patria, y que quiera Dios terminen pronto, no hicieran necesaria la elaboración de paños para ejército. La bayetería, que es un artículo de gran consumo, un ramo importantísimo de fabricación con que Béjar abastecía á España, y muy especialmente á sus provincias del N. O., ha desaparecido entre nosotros. ¿Cuáles son las causas? Los telares mecánicos de Antequera nos las dicen absorbiendo y aventajando con la suya nuestra antigua producción.

La terciopelería y otros artículos tienen nuevos competidores en Ortigosa, Munilla y otros pueblos

industriales que, ayer niños, son ya hombres realmente á Béjar. De otra parte, siguiendo la corriente de nuestros antiguos mercados, ménos aún tendiendo la vista sobre el vestido que cubre nuestro cuerpo, nos convenceremos fácilmente de que las novedades han reemplazado por completo á nuestros paños. En confirmacion de ello bastará decir, como dato evidéntísimo, que no obstante hacer algun tiempo que las fábricas casi no producen paños de comercio, el surtido actual basta para cubrir las necesidades de esta. Hay, pues, un gran desequilibrio entre la produccion y el consumo: mejor dicho, nuestra industria está alejada de este último, pues aquellos artículos que le tienen, y que eran, por decirlo así, de su exclusiva pertenencia, han pasado á ser por la adopcion del telar mecánico de la pertenencia exclusiva de otros pueblos. De esta manera se explica que consideremos como un fausto acontecimiento para Béjar la importacion de este nuevo artefacto. Y no tememos que este presentimiento sea simplemente una generosa ilusion, antes bien confiamos en que la industria local, por instinto de conservacion, por un movimiento hácia el progreso, por el esfuerzo de obreros y fabricantes y por la constancia y laboriosidad de todos, no tan solo recuperará los mercados de sus antiguos productos, sino que aumentará estos con otros ramos de fabricacion abriéndose nuevos y más dilatados horizontes y garantizando así para mañana el trabajo, hoy incierto, de los obreros, el porvenir de nuestros hijos, la grandeza, el renombre industrial de nuestro pueblo.

J. RODRIGUEZ.

ESPIRITISMO.

Hace algunos meses que en Béjar era casi desconocida la palabra que sirve de epígrafe al presente artículo; contadas eran las personas que comprendian su significacion y estaba relegada al más absoluto olvido. Una importacion desconocida ha venido á variar completamente la importancia tan escasa que entre nosotros tenía. En la actualidad es el pábulo de todas las conversaciones y el entretenimiento de todas las tertulias. Ha sido simpática la idea y cuenta numerosos partidarios de ambos sexos, edades y condiciones que tienen en una constante actividad á los muebles idénticos, para la repeticion de los experimentos que han aprendido.

En resúmen: la peligrosa fiebre espiritista que se desarrolló en Nueva-York en 1848, cundiendo rápidamente por París, Viena, Bremen y demás poblaciones europeas, ha llegado también á sentar sus reales en nuestro oscuro rincón, sin que por cierto hiciera falta alguna. En esos grandes centros, sin embargo, se ocuparon de semejante huésped en todas las Academias y se suscitaron innumerables cuestiones para averiguar su origen y procedencia, obrando pues con conocimiento de causa. Aquí (generalmente) no se le ha preguntado de dónde viene, ni á dónde vá; se ha aceptado como un medio de solaz y entretenimiento como un juego inocente de sociedad y nada más; así que no creemos aljar-

nos del objeto de nuestra publicacion, dando algunos antecedentes de esta idea nueva denominada *espiritismo*, con objeto de fijar las reflexiones de los lectores pensadores.

Los espíritus llamadores eran conocidos ya de muy antiguo, pero parece que no querian dejar dormir en paz á nuestro siglo, cuando en 1848 han emprendido una nueva campaña alzando por primera vez sus banderas en el Estado de Nueva-York en la América del Norte.

En diferentes puntos de una casa donde vivia una familia metodista apellidada Fox dejáronse oír periódicamente ciertos golpes de que no supo darse cuenta la curiosidad pública, que despertó sobresaltada ante la novedad del caso. Aburrída de esas misteriosas impertinencias una de las jóvenes habitantes en la casa se decidió á hacer preguntas al misterioso golpeador, proponiéndole medios de comunicacion á los que accedió gustoso, dando por estos medios convencionales pruebas invariablemente sostenidas de una invariable inteligencia. Desde aquel instante entre el mundo de los espíritus y el nuestro quedó un comercio establecido definitivamente.

Poco tiempo después, esos curiosos fenómenos, sorprendentes y enojosos, habian pululado, se habian multiplicado, se habian lanzado por doquier casi á un mismo tiempo y bajo no sé qué inmensa variedad de formas. Fuertes por su número, invadieron la América casi toda, produjéron en las almas profundas alteraciones, y si hemos de dar crédito á autorizados escritores, ocasionaron una porcion verdaderamente considerable de locuras y de suicidios. En breve no hubo fenómeno tan vulgar como el de la accion de los espíritus; nada hubo tan variado como sus operaciones, ni más digno de fe que su presencia. Naturalmente, muy pocos años bastaron para poner á más de 500.000 individuos en relacion más ó ménos directa con aquellos seres. Cualquiera era libre de conversar con ellos por los medios y por los mediadores que amistosamente se convenia en designar. Hasta en ciertas ocasiones, y sin nadie pedirselo, se les oía hablar, molestando con sus importunos golpes el tranquilo sueño de las familias.

Otras veces las cosas tomaban un giro ménos sério ó ménos conmovedor: los invisibles se daban á tocar, marchar, á imitar el ruido de la sierra, del cepillo, de la lluvia, de la mar ó del rayo, á tocar piezas en el violon ó en la guitarra, á tocar campanas ó á dar conciertos sin tener á mano instrumento alguno.

En otras ocasiones muebles de toda clase y de todas dimensiones cargados con muchos centenares de libras de peso se ponian en movimiento, sin que nadie los tocara y á una simple indicacion de los circunstantes. En cambio otros muebles sumamente ligeros adquirian una adhesion tal con la superficie del pavimento, que eran menester verdaderos esfuerzos para levantarlos, siendo á veces imposible este resultado. Otros habia que saltando sobre un pie ejecutaban verdaderas danzas á pesar de tener encima el peso de un gran número de personas. Hasta habia hombres que levantados en el aire eran trasportados de un sitio á otro. Manos sin cuerpo se dejaban ver ó sentir y hasta reproducian la escriptura de personas muertas. Más aún; á veces se distinguian formas humanas completamente diáfanas, y voces distintas hablan diversos idiomas.

De todo este admirable espectáculo fué teatro la América del Norte, siendo Nueva-York el centro espiritista; mas pronto este centro pareció pequeño á la nueva idea y el vapor «Washington» se encargó de ensancharle trasportándola á su bordo hasta Amburgo, y desde aquí, cual corriente eléctrica, pasó á

Viena, Berlin, París y demás capitales europeas, en las cuales todas las mesas se pusieron en movimiento, ocasionando, una verdadera revolucion. Cansado al fin, del bullicio de las poblaciones importantes se refugió en las capitales de provincia, y como somos ejemplo, en las cabezas de partido. Dentro de poco será el solaz de los campesinos.

Tenemos, en resúmen, que los millo-

nes de experimentos que el espiritismo ha producido, pueden reducirse á

Movimientos de rotacion impresos por el contacto y por cierta disposicion de los experimentadores;

Igual efecto producido independientemente de esta disposicion;

Danza y rotacion, sin contacto, por una sola orden de la voluntad;

Inteligencia incontestable de los objetos agitados de esta suerte.

Ahora bien; ¿existe una causa natural entre las fuerzas conocidas de la creacion capaz de producir efectos tan sorprendentes? Procuraremos verlo en otro artículo.

E. BEIRANO.

MISCELANEA.

CORRESPONDENCIA DE MADRID.

Madrid 5 de Febrero de 1874.

Sr. Director de EL PORVENIR:

La toma de la Guardia por las valientes tropas del general Moriones y la armonia de los periódicos ministeriales han ocupado la atencion en la semana última. Suceso el primero de grandísima importancia y necesario para contrarrestar el efecto que causó en la opinion la pérdida de Portugalate, ha venido á demostrar que el gobierno no descuida esa parte de su programa que tiende á terminar la guerra civil, y desde poco tiempo á esta parte crece la esperanza de que pronto será un hecho la completa pacificacion del país, ya por la fuerza de las armas, ya porque en las filas carlistas empiece el desaliento viendo lo inútil de sus esfuerzos para imponernos unas instituciones rechazadas por el siglo y condenadas por la historia, ó ya por otro medio otras veces puesto en práctica, y que de seguro sería aplaudido por todos. Y á este último medio me referia enigmáticamente en mi anterior carta. Supongo comprenderá V. cuál es, y no creo prudente decir más.

Un periódico ha oido que las operaciones llevadas á cabo para rendir la plaza carlista habian sido dirigidas por el digno Sr. Ministro de la Guerra desde su gabinete. Desde luego se conoció que dicha noticia era una de tantas echadas á volar por aduladores ó por enemigos del general en jefe del ejército del Norte. Anoche *La Correspondencia* lo niega asegurando que toda la gloria pertenece al general Moriones, y que, como es natural, todas las operaciones verificadas por su ejército, siendo suya la responsabilidad, han de ser dirigidas por el. Tendría gracia, en verdad, que las victorias obtenidas se achacasen á otro y los movimientos desgraciados, si los hubiera, fuesen obra exclusiva del general en jefe. El dignísimo general Zavala, se ha apresurado á desmentir tal especie y el nombre del general Moriones queda en el lugar que le corresponde por su bizarría y por las relevantes dotes de mando demostradas desde que se encargó del valiente y sufrido ejército del Norte.

Decia al principio que llamaba la atencion la armonia, casi ninguna por cierto, que se observa en los periódicos ministeriales. *La Iberia* es quien ha alborotado la prensa. Sobre si los radicales han sido absorbidos por los conservadores ó estos por aquellos, sostienen una

discusion enojosa en estos momentos y que nadie se explica, pues habiendo ordenado á los hombres conservadores de buena fe, les importará poco se llame esto república, y á los radicales-republicanos no se les dará mucho que los conservadores den color á la situacion. Pero no crea V. que estas discusiones entre los defensores llegan á contagiar á los defendidos. Mientras los periodistas discurren sobre el tema que V. conoce, los ministros, y hacen muy bien por cierto, continúan unidos y celebrando su union con almuerzos como el que ayer tuvieron en la presidencia y al que fueron invitados por el galante duque de la Torre, el general Pavía y el secretario general de la presidencia del Consejo de ministros.

Respecto á interés de esa ciudad solo puedo decirle, que los ministros de la Guerra y de Hacienda están interesadísimos en que se abonen los paños entregados, y no hace muchos dias pagaron alguna cantidad, si bien pequeña. Es de esperar que pronto quede terminado el pago.

Sintiendo que la semana no haya dado motivo á esta correspondencia para ser más larga y variada, se despide hasta la próxima su afectísimo.

ARGENTA.

NOTAS SOBRE LA CUESTION DEL VIRGINIUS.

Mercean ser conocidas universalmente dos notas cambiadas entre el general Sickles y el Sr. Carvajal, entonces ministro de Estado, á propósito del asunto del *Virginus*. Véase la inculcable nota de Mr Sickles al tener conocimiento de los fusilamientos de Santiago de Cuba:

«Legacion de los Estados-Unidos de América.—Madrid, 14 noviembre de 1873.—Al Sr. D. José de Carvajal.—El infrascrito, en cumplimiento de las órdenes de su gobierno, tiene el honor de llamar la atencion de V. E. sobre el hecho de haber publicado los periódicos de la Habana del día 12 la noticia, tomada aparentemente de fuente oficial, de haber sido fusilados el capitán y 36 de la tripulacion del *Virginus*, y que 10 personas mas sacadas de dicho buque lo fueron tambien el 7, todo por orden de las autoridades españolas de Santiago de Cuba.

La comunicacion verbal hecha al infrascrito por el Sr. Carvajal, anoche, en el ministerio de Estado, coincide en sustancia con el informe recibido en Washington, y debe considerarse como la ratificacion de la noticia publicada en la Habana y Madrid anteayer. El infrascrito se ve por tanto obligado á protestar, y en efecto, protesta á nombre de su gobierno y de la humanidad, contra semejante hecho de las autoridades de Cuba, como bárbaro, brutal y ofensivo á la civilizacion del siglo. Asimismo declara el infrascrito al señor ministro de Estado que pedirá á nombre de su gobierno satisfaccion amplia por cualquier desatino que se haya cometido contra alguno de sus súbditos ó de su bandera.—D. B. Sickles.»

El texto de la otra nota contrasta por su digna mesura con las destempladas é impropias frases usadas en la anterior. Dice así:

«Ministerio de Estado.—Madrid 14 de noviembre de 1873.—Al general Sickles.—Señor: Acabo de recibir su nota de esta fecha, protestando contra las ejecuciones que tuvieron lugar en Santiago de Cuba el 7 y 8 del presente, en ejercicio de su empleo, á nombre de su gobierno, y abrogándose el nombre de la humanidad, cuya representacion no pertenece á V. solo. La protesta está concebida en términos generales, y el gobierno no puede considerar á V. au-

torizado para hacerla, desde que no especificó agravio cometido contra ciudadano americano, como no podría el gobierno de España protestar contra hechos crueles y sanguinarios cometidos en nuestros días, tanto en los Estados Unidos, como en otros países del nuevo y viejo continente.

Desechada la protesta, debo contraerme á la acritud de su lenguaje y de los violentos é impropios conceptos usados por V. al calificar la conducta de las autoridades españolas. Si al documento firmado por V. le falta la solemnidad que debiera tener por ser dirigido á mí, debía al menos tener la circunstancia que indicase que no lo había dictado la pasión.

Tocaría ligeramente esta materia, si solo tuviera que ocuparme de la ofensa; pero conociendo su mira, el gobierno no puede consentir en que se trate á sus empleados de otro modo que como el crea justo, ni que esto lo haga el representante de una potencia extranjera, aunque sea amiga; intervención siempre inadmisibles, pero mucho más extraña cuando ni el gabinete de Washington, ni el gobierno de Madrid, ni V. mismo, tienen á estas fechas informes bastantes sobre la captura del *Virginus* y los hechos posteriores que dieran base para fundar una reclamación.

Sus palabras no pueden ser repetidas aquí porque harían contraste con la medida de esta nota, pero V. comprenderá que, sin conocimiento de los hechos, hubiera sido siempre un acto de temeridad lanzar juicios sobre las autoridades; y aun conocidos esos hechos, siempre debió tenerse presente que los unos son guardianes y representantes de la ley, y los otros, los fusilados, eran rebeldes insurrectos que querían pisotear las leyes, enemigos del país y perturbadores del orden y la tranquilidad de una república hermana.

Despreciando meras impresiones, V. ha debido suspender su juicio, como el gobierno de la república ha suspendido el suyo para que no se le echase en cara el haber sido violento y precipitado en un asunto de tanta trascendencia. En esta situación permanecerá; y puede V. estar seguro de que no la cambiará por ninguna presión; ni que se exasperará por la nota de V. hasta el extremo de olvidar lo que corresponde á la dignidad del país y al respeto á las leyes, que están por encima de toda especie de susceptibilidad nacional.

Dice V. además, á nombre de su gobierno que pedirá plena satisfacción por cualquier ofensa hecha á ciudadanos americanos ó á su bandera, y es de sentirse que en este respecto no mantenga V. la actitud que tomó en la conferencia privada á que usted hace referencia.

Al terminar no dudo sostener que el gobierno de España no sufrirá ningún abuso ni desman, según lo espera usted mismo al traer con prematura y querehosa anticipación su protesta á la arena oficial. El gobierno sabrá mantener la ley tanto en nuestro territorio como en nuestras relaciones exteriores.—*J. de Carvajal.*

AUMENTO DEL EJERCITO

Por el ministerio de la Guerra se publica en la *Gaceta* de hoy el siguiente decreto:

«Artículo 1.º Se llama al servicio voluntario á los licenciados del ejército, sin nota desfavorable, que deseen reincorporarse en sus filas, pudiendo verificarlo en el arma que elijan.»

Art. 2.º El compromiso será por un año y precisamente en la clase de soldado.

Art. 3.º Para ser admitido es condición indispensable que los individuos alistados no excedan de 40 años de edad cuya circunstancia harán constar por medio de las licencias absolutas.

Art. 4.º Los alistados recibirán como premio de su compromiso la cantidad de 250 pesetas, mitad al filiarse y la otra mitad al terminar el año, teniendo derecho al haber correspondiente al arma en que sirvan y al sobrehaber de una peseta diaria.

Art. 5.º El alistamiento no excederá de 4.000 hombres.

Art. 6.º Los capitanes generales, directores generales de las armas, generales en jefe y los jefes de los cuerpos activarán dicho alistamiento para que en el más breve plazo se obtenga el número citado.

Art. 7.º El gasto que ocasione la gratificación de 250 pesetas que como premio se concede á los que se alistaren se aplicará al crédito de 100 millones de pesetas concedido por el art. 4.º de la ley de 13 de setiembre de 1873 con destino á los servicios extraordinarios de guerra.

Madrid cuatro de febrero de mil ochocientos setenta y cuatro.—El presidente del poder ejecutivo de la república, Francisco Serrano.—El ministro de la Guerra, Juan Zavala.»

Los delegados de Bélgica, Francia, Italia y Suiza en la conferencia monetaria reunida en París, han firmado un convenio adicional que modifica algunos puntos del convenio de 1865, sin alterar las bases del sistema monetario de aquellos cuatro países.

La conferencia decidió que, en vista de que en circunstancias anormales enteramente excepcionales podían alterar las condiciones normales de la circulación metálica en esos cuatro países, era preciso adoptar con el carácter de provisional una medida de excepción, consistente en la limitación solo para el año de 1874, de la cantidad de monedas de cinco francos que puedan ser acuñadas en cada Estado.

Los contingentes quedaron fijados en esta forma: Francia, 60 millones; Italia, 40; Bélgica, 12, y Suiza 8.»

«La prensa alemana amiga del canciller del imperio, se muestra muy satisfecha del resultado que ha tenido el *meeting* verificado en Saint-James, y la *Gaceta de la Alemania del Norte* entona con este motivo himnos de triunfo, asegurando que Inglaterra está decididamente de parte de Alemania en la cuestión religiosa.

La *Gaceta de Spener* imita á su colega la *Gaceta de la Alemania* y exclama alborozada: «Inglaterra ha vuelto á encontrar su aliada natural en la Alemania, amenazada hoy por el ultramontanismo.»

Un periódico francés se ocupa de este asunto, y despues de examinar los periódicos ingleses y alemanes, hace las siguientes reflexiones:

«Hemos leído, en efecto, con gran atención todo lo que á este propósito ha publicado la prensa inglesa, y hemos hallado, en efecto, una adhesión sin reserva al principio de la supremacía del Estado en lo concerniente á la policía del culto, pero no hemos visto nada que pueda hacer suponer que la opinión pública apruebe la política del gobierno prusiano respecto al clero católico. Si la prensa alemana se felicita de los testimonios de simpatía que los oradores de Saint-James han prodigado á Mr. de Bismark, esto prueba que aquella no es difícil de contentar. Los que han podido darse cuenta exacta de la importancia

de la manifestacion de Saint-James, «desaprobada al siguiente día, casi por unanimidad, por los periódicos ingleses,» no participan de las ilusiones de la prensa alemana, que declara que en adelante Inglaterra reconocerá en Alemania su aliada natural y necesaria. Tal es la opinión de los periódicos ingleses, sin distinción de matizes.»

Segun *La Correspondencia*, en el Consejo de ministros celebrado el día 5 debió darse cuenta del proyecto de hacer extensivo á todos los contribuyentes el pago del empréstito forzoso, suprimiéndose las excepciones establecidas.

Al efecto parece que se ha mandado suspender los apremios hasta rectificar el reparto, que debe quedar terminado dentro del más breve plazo posible.

Generalizada la contribucion extraordinaria, los que han satisfecho más de lo que les corresponde serán compensados al hacer los últimos pagos.

CRONICA LOCAL Y PROVINCIAL.

CRONICA TEATRAL.

Durante la semana que acaba de transcurrir han actuado en nuestro coliseo los *artistas de profesion* de la compañía dirigida por el Sr. Menendez, y los *amateurs* del arte dramático pertenecientes al Círculo-liceo.

Los primeros pusieron en escena el domingo último el drama titulado «La Beltraneja», de que tan buen juicio emitió la prensa madrileña en la época de su estreno. Inútil sería, por tanto, ocuparnos en detallar las bellezas literarias que la obra encierra, habiendo de concretarnos á decir que la ejecución estuvo... ¡vaya!... regular, como se dice en Béjar. El lunes siguiente representaron el «Don Rafael del Riego», que hizo brotar, traducido en torrentes de aplausos, el fuego patriótico, que... pues... ya me entienden ustedes. La marcha del primero y único actor cómico, Sr. Adrian, ha hecho bajar la temperatura de los espectáculos á cincuenta grados *dessous de zero*; empero para producir la hilaridad del público bastan los detalles del decorado y *atrezzo* de algunos dramas.

El Círculo-liceo de Béjar hizo el miércoles su segunda función presentando ante el escogido público que llenaba el salón la filosófica comedia del Sr. Gaspar nominada «Los niños grandes». Las dificultades propias del carácter de la obra y otras que creó la necesidad de improvisar algunos papeles, hicieron que la ejecución fuera menos animada que lo que su argumento exige; sin embargo *niños y grandes* hicieron todo lo posible por agradar á sus familias y amigos; quienes demostraron su complacencia con repetidos aplausos y delicados obsequios.

La *misse en scene*, encomendada á nuestro respetable amigo el Sr. Sanz, agradó tanto al público, que al comenzar el segundo acto, arrancó espontáneos y merecidos aplausos. Terminó la función con la pieza en un acto titulada «La petaca», que nos distrajo agradablemente. Las gracias de la *generala* y los chistes del *asistente* contribuyeron en primer término al buen éxito de este juguete.

Desearíamos que en breve plazo se preparase una nueva función que nos proporcionara otro rato de placer, por mas que entre los mismos socios del Círculo hay quien (olvidando que el teatro es una escuela de costumbres y á la vez proporciona agradable é inocente distracción) se muestra enemigo de su progreso y trata de destruir la naciente afición á este género de espectáculos, encontrando preferibles otros menos edificantes.

No decimos más por hoy, reservando para el próximo número enterar á nuestros lectores de lo que contra el Liceo se trabaja.

La fuerza ciudadana de esta población sigue prestando, por compañías, el servicio de patrullas, recorriendo las calles hasta hora avanzada de la noche.

Mañana lunes se pondrá en escena á beneficio del primer actor y director de la compañía dramática que actúa en esta ciudad, D. José Menendez, el precioso drama en cinco actos nominado «Los Pobres de Madrid»

En el decreto que se ha publicado por el ministerio de la Guerra disponiendo la contratación de 50000 vestuarios para equipar el ejército, sin las formalidades de subasta, se dice en el párrafo cuarto «que si la industria nacional no bastase á satisfacer las construcciones en el plazo que se señala, que es de tres meses, acuda la junta autorizada al efecto, á la industria extranjera en la proporción que sea indispensable.»

Por nuestra parte excitamos desde luego como lo hace *El Popular* el celo y el interés de nuestros fabricantes é industriales, á fin de que tomen parte en la contratación de aquel vestuario, pues los paños de nuestras fábricas, pueden competir hasta con ventaja, en calidad y precio con las del extranjero.

Y en cuanto á la construcción de las prendas, en el espacio de tiempo marcado en el decreto que citamos, creemos que habiendo interés por parte de los industriales, pueden quedar aquellas completamente concluidas con toda la exactitud que el caso requiere.

Además, en los tiempos que corremos, bueno es que el dinero que han de llevarse los extranjeros se quede todo en España.

Lo que hace falta también es que el presidente de la junta de vestuario y equipo, autorizada para este servicio, otorgue condiciones fáciles de llenar, á fin de que la industria nacional pueda quedarse con la contratación.

En la noche del viernes último ha puesto fin á su existencia disparándose un tiro el maestro de instrucción primaria de Valde-sangil, inmediato arrabal de esta ciudad.

Se ignoran las causas que hayan podido arrastrarle á tan desesperado fin, y es tanto más de extrañar, cuanto que las personas que le trataban y conocían siempre encontraron en él un hombre de recto criterio y sano juicio.

Esta noche se pondrá en escena en el teatro de esta ciudad, á beneficio del primer actor D. Julio Fuentes, el drama en un acto que tanto ha llamado la atención otras noches titulado *El Arcediano de San Gil* y la bonita comedia de D. Luis Mariano de Larra *El Arbol del Paraíso*.

Tenemos la mayor satisfacción en poder anunciar á nuestros lectores á los que suponemos animados de iguales ideas que las nuestras, respecto del progreso y fomento de nuestra industriosa ciudad, una noticia de verdadero interés local. Se trata de establecer en breve plazo, y para ello se trabaja con toda actividad, una fábrica, que será la primera en España, de *stores* ó cortinas transparentes, cuyo artículo se importa actualmente del extranjero casi en su totalidad, sin más razón sino la de que en nuestro país no se produce, como otras muchas cosas, porque no se quiere. Tenemos entendido que en los gustos de los transparentes habrá una gran variedad y que los modelos

serán nuevos y originales. Además se satisfarán todos los caprichos de los comitentes, respecto de tamaños y asuntos.

Respecto de la ejecución nada dejarán que desear, puesto que el director artístico de la fábrica se propone que los transparentes que de ella salgan sean verdaderos objetos de arte, aplicando á su fabricación procedimientos que ha inventado, y son por consecuencia, desconocidos hasta ahora.

Felicitemos al autor del pensamiento y á la ciudad de Béjar que tendrá otra nueva industria, que dará ocupación á considerable número de operarios á poco incremento que aquella tome.

De desear sería que nuestro celoso Municipio alentase en su empresa al que la acomete, considerando las ventajas que á la clase trabajadora ha de reportar su instalación, lo mismo que las personas acomodadas que pueden hacer mucho para fomentar el pensamiento.

Solo tenemos que añadir que la dirección artística estará á cargo del fundador de la fábrica que es el laborioso y entendido profesor de pintura del colegio de internos.

Béjar atraviesa hoy un período de actividad cual nunca, pero tenemos mucho que tras él venga otro de inacción y desaliento. El gobierno tiene abierta licitación hasta el 11 del actual, para todo el que quiera interesarse en el suministro de 50,000 vestuarios con destino á la reserva, y que nosotros sepamos, no hay uno solo de nuestros fabricantes dispuesto á interesarse en dicho negocio, ya por falta de cumplimiento en los pagos de la contrata de paños, ya también por las dificultades en la confección de prendas. Es muy de temer pues, que vaya en totalidad al extranjero como indicábamos en uno de nuestros anteriores números, y nos dolería en el alma que esto sucediera. Mucho podría hacer el gobierno para evitarlo, pero desconfiamos que nuestras advertencias sean atendidas. Efectuando inmediatamente el pago de las entregas de paños hechos hasta el día, abriendo nueva licitación para el suministro de estos y para la confección por separado, creemos que podría armonizarse fácilmente y como hasta aquí, las necesidades de la guerra con los intereses de la industria nacional.

VARIETADES.

LOS DOS HERMANOS SIAMESES.

Estos gemelos, cuyo fallecimiento, acaecido en Nueva-York, ha anunciado el telégrafo, nacieron en 1811 y se llamaban Eng y Chang, mostrándose en la adherencia de estos gemelos uno de los más raros fenómenos fisiológicos. La adherencia se prolongaba desde el hueso externo (hueso del pecho), hasta la cadera.

He aquí los pormenores que extractamos de una obra de antropología de Figuier y Zimmerman, que se ocupan de los hermanos siameses en los siguientes términos:
El capitán de un buque americano que los vió en su país concibió la idea de exhibirlos con su deformidad; y cuando ya tenían 19 años consiguió que los padres de los gemelos le permitieran llevarse los para enseñarlos, mediante una retribución, en las grandes ciudades de la América del Norte, en Inglaterra y en Francia; pero llegados á este último país invocaron la protección de las leyes para librarse de su egoísta protector y continuar en el oficio por su cuenta.

Los dos hermanos se hallaban en un principio opuestos el uno al otro, pero insensiblemente fueron acostumbrándose á la tensión de la piel y de los músculos anteriores, lo cual les permitió colocarse sin mucha dificultad el uno al lado del otro y abrazados, postura ingeniosa que era para ellos mucho más cómoda. Tal como se hallaban en un principio, hubieran tenido el uso de ambos brazos, pero no les habría sido tan fácil andar, porque era preciso que el uno

modo ambos avanzaban simultáneamente, y hasta podían saltar y correr.

Los dos hermanos vivían cada uno de su vida propia, y aunque de distintas inclinaciones, cuando se les tocaba en el sitio de la adherencia lo sentían al mismo tiempo; fuera de esto, sus placeres y sus penas les afectaban por separado, prueba evidente de que formaban dos personas unidas simplemente por aquel lazo carnal. Notábase, sin embargo, que sus ideas y sus disposiciones naturales guardaban entre sí mucha analogía, como sucede generalmente con los gemelos, tanto bajo el punto de vista físico como intelectual; leían al mismo tiempo y en el mismo libro y tenían á la vez hambre y sed; pero si comía solo uno, no quedaba el otro satisfecho.

Dormían y velaban á las mismas horas, y lo que parece más extraño, atendida su individualidad separada, es que no escuchaban nunca sino á una persona ni hablaban tampoco con dos á la vez. Cuando uno de los espectadores se dirigía á Eug y otro á Chang, contestaban ambos á una misma pregunta, y no jugaban nunca entre sí á las damas ó al ajedrez, porque, según ellos, aquello hubiera aquí válido á que la mano izquierda jugara con la derecha. Era preciso, pues, que existiese entre los dos hermanos algún lazo más que el de la adherencia corporal, pues obraban siempre como el impulso de la misma voluntad sin concertarse de antemano.

Por lo demás parecían contentos con su suerte y se amaban mucho: cierto día cuando se hallaban aún con el capitán americano, se les propuso separarlos, pero lloraron tan amargamente, que se desistió de ello. Era de inteligencia despejada, de genio vivo y un poco burlesco; hablaban correctamente el inglés y el francés; gustábase la música y la pintura y tenían mucha afición á la poesía.

Los periódicos se ocuparon de ellos hasta 1826: la última noticia que se recibió fué que acababan de casarse á la vez en Nueva-York con dos jóvenes, también gemelas; pero semejante himeneo, contra el cual nada tenía que decir la reconocida moralidad del pueblo americano, pareció á todos muy extraño, dudando muchos que fuese cierto.

Esto es lo que los sábios citados dicen en su obra titulada *Origen del hombre* acerca de los hermanos siameses, siendo de notar que el fallecimiento del uno ocurrió dos horas después que el del otro, y que la ciencia no llegó á resolver todas las dudas expresadas por los Sres. Figuier y Zimmerman.

CAMBIOS.

PLAZAS.	DAÑO.	BENEFICIO.
Alicante.	0.50	"
Avila.	0.50	"
Barco de Avila.	0.50	"
Piedrahita.	0.50	"
Badajoz.	par.	"
Mérida.	1.00	"
Don Benito.	1.00	"
Villanueva de la Serena.	1.00	"
Castuera.	1.25	"
Barcelona.	par.	"
Bilbao.	"	"
Burgos.	0.75	"
Caceres.	0.25	"
Plasencia.	1.00	"
Trujillo.	0.50	"
Goria.	1.50	"
Cádiz.	0.50	"
Córdoba.	1.00	"
Granada.	1.00	"
Jaen.	1.00	"
Logroño.	1.00	"
Málaga.	2.00	"
Múrcia.	1.00	"
Madrid.	0.75	"
Oviedo.	1.00	"
Palencia.	"	"
Pamplona.	1.25	"
Salamanca.	0.50	"
Ciudad-Rodrigo.	1.50	"
Peñaranda.	1.00	"
Santander.	par.	"
Sevilla.	par.	"
Valencia.	0.50	"
Valladolid.	0.50	"
Vitoria.	0.50	"
Zaragoza.	0.75	"
Cambio de calderilla.	1.50	"
Cambio en pago de calderilla.	par.	"

MERCADOS.

Lana de primera, á 100 rs. arroba.
Idem de segunda, de 75 á 90 id.
Aceite añejo, á 60 id. cántaro.
Id. nueva, á 58 id. id.
Trigo, á 41 id. fanega.
Centeno, á 29 id. id.
Garbanzos cocheros, á 80 id. id.
Id. comunes, de 52 en adelante
Arroz de primera, á 30 id. arroba.
Id. segunda, á 28 id. id.
Id. tercera, á 25 id. id.
Tocino sin hueso, á 52 id. id.
Id. con él, á 48 id. id.
Id. magro, á 51 id. id.
Pimiento de Aldeanueva, primera florete, á 64 id. id.
Id. primera, á 60 id. id.
Id. segunda, á 55 id. id.
Jabon, á 38 id. id.

De la acreditada *Revista Comercial* de Buenos-Aires, correspondiente al 30 de diciembre último, tomamos la siguiente reseña quincenal que creemos verán con gusto nuestros lectores:

«LANAS SUCIAS.

En los cinco ó seis primeros días de la quincena, nuestro mercado ha sido activo por todas las cualidades de lanas, y los precios se mantuvieron firmes; desde entonces, por falta de noticias de Ultramar, los negocios en plaza han caído en mayor calma, y las lanas de cualidad regular á inferior han sido en parte dejadas. Fué solamente después de unos días de haber recibido avisos más favorables, traídos de Europa con el último paquete del Pacífico, que los negocios se reanimaron un poco, y que los precios han mejorado, cerramos la quincena con una demanda activa y con precios firmes por lanas de buenas cualidades.

La clase superior ha conservado sus mismos precios, y goza siempre de una buena demanda; se pagó de 92 á 93 ps. sea al cambio y flete del día, por Steamer, un precio el kilo á la venta de rs. 2,30 á 2,41 por lanas alta y de cuerpo, mechas espesas, poco sucias y livianas; los vellones perfectamente condicionados sin carretillas y de 34 á 35 por 100 el *minimum*. El año pasado, en la misma época, se pagaba por esta clase de mercancía, de 100 á 110 ps. arroba, y resultaba el el kilo de fr. 2,50 á 2,70 comprendidos los gastos.

La clase corriente dicha, por Havre es efectivamente la más buscada en plaza; la clase pasto fuerte, sobre todo, queda muy común, y obtiene con facilidad de 80 á 90 pesos, según el mérito de la mercadería. Se pagó por todos los lotes presentados á la venta, de 76 á 90 ps. arroba ó sea el kilo de fr. 1,94 á 2,24 por lana de buena naturaleza poco sucia, vellones regularmente condicionados, generalmente limpios de carretillas, de un rendimiento de 30 á 32 por 100. El año pasado se pagaba de 85 á 93 ps. arroba, y el kilo valía de fr. 2,16 á 2,44.

La clase regular dicha, por Amberes en los primeros días de la quincena, ha sido de venta muy fácil á precios sin variaciones; enseguida la demanda ha sido muy calmada, y las transacciones insignificantes: los precios se calculan de 70 á 75 ps. arroba sea el kilo de fr. 1,80 á 1,92 por lanas de toda fineza, de buena á pasable, con la barriga dentro de los vellones, de mechas generalmente cortas, pero iguales, y de un rendimiento de 28 por 100. El año pasado era muy demandada á los precios de 75 á 83 ps. arroba, ó sea de fr. 1,93 á 2,13 el kilo.

La calidad mediocre á inferior ha sufrido una baja de 2 á 3 pesos por arroba; así se pagó de 58 á 68 ps. arroba, según el mérito, ó sea de fr. 1,56 á 1,77 el kilo por lanas procedentes de animales viejos y sarnosos, de naturaleza flaca; más ó menos cargada de carretilla, mechas desiguales irregularmente condicionadas, muy sucias, y de un rendimiento aproximativo de 26 por 100. El año pasado era muy demandada en plaza, y se pagaba de 70 á 78 ps. arroba, ó sea fr. 1,83

Los arribos de la quincena son calculados en 470.000 arrobas; las ventas á 310.000 arrobas, y el stock en plaza á 220.000 arrobas. Entrada general de la presente semana 2.240.000 arrobas.

Ventas, 2.020.000 arrobas.
Contra: 1.720.000 arrobas de arribos; de ventas 870.000 y 850.000 arrobas de stock en plaza el año pasado en la misma época. Exportación de lanas desde el 1.º de noviembre hasta el 12 de diciembre, de los años

	1872	1873
Francia.	6724 balas	11849 balas
Amberes.	16291 "	23794 "
Inglaterra.	915 "	2522 "
Italia.	709 "	832 "
Estados Unidos.	653 "	568 "
Alemania.	148 "	970 "
España.	" "	37 "
Orden.	610 "	" "
	28055 balas	40512 balas.

ANUNCIOS.

GRAN COMODIDAD Y ECONOMÍA.—Se ha recibido una buena partida de hoja de maíz para jergones. Se vende al precio de veinte reales arroba en el establecimiento de Francisco Reig Perez.

EN EL PISO SOLAR DE LA casa número 5, calle de Trascorrales, se venden dos habitaciones, una á la derecha del portal y otra á la izquierda.

—Se vende también la casa número 16, calle de la Yedra, con varias habitaciones.

SE VENDE UNA MAQUINA nueva de hacer canillás. En la imprenta de este periódico darán pormenores.

EL MEJOR PETRÓLEO QUE ha venido á Béjar se vende en casa de los Sres. Araoz.

EL QUE SUSCRIBE, AGENTE del Banco de España para la recaudación de contribuciones de este partido, se encarga de hacer en Salamanca cuantos pagos tengan que realizar los ayuntamientos y particulares, mediante la retribución convencional y con arreglo á la importancia de las cantidades que deban satisfacerle.

Béjar 17 de Enero de 1874.—
Valentin Monge.

EN LA LIBRERIA DE RAU-let acaba de recibirse una remesa de Agendas de bufete, de bolsillo, de lavandera y planchadora, calendarios americanos y otra infinidad de artículos propios de entrada de año.

—SE VENDE UN TORNO PARA tornear hierro y madera, con las cabezas y soportes de hierro, construido en Paris.

—Se vende otro torno para hacer roscas á los husos y tuercas de las prensas, y herramienta de forja y lima.

En la imprenta de este periódico darán razon.